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先駆けを！                                      夢の実現にむけて！ 

       
                               2014年6月4日 第103号 

 

「高校現代文明論」がスタート 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【2014年度 高校現代文明論 予定】 
回 月 日 曜 テーマ 目 標 授業内容 

1 4 30 水 校長講話「東海大学建学の精神」 建学の精神の理解 講話 

2 5 7 水 『新編 高校現代文明論』第1章 第1節～2節 建学の精神の理解 講義 

3 5 14 水 第1章まとめ これまでの学びとこれからの学び 建学の精神の理解 講義 

4 5 28  水 

第2章 第1節・第2節 

創立者「松前重義」と彼を支えた人たち 

さまざまな人たちとの出会い 

建学の精神の理解 講義（ワークシート） 

5 6 4  水 

第2章 第3節・第4節 

デンマークの復興と教育に学ぶ 

無装荷ケーブル発明のヒント 

建学の精神の理解 講義（ワークシート） 

6 6  11  水 
第2章 第5節 

望星学塾の誕生・東海大学の創設 
建学の精神の理解 講義（ワークシート） 

7 6  18  水 第3章 現代文明の諸問題① ものの見方考え方の理解 ガイダンス 

8 6 25  水 第3章 現代文明の諸問題② グループ決め・テーマの決定 グループ・テーマの決定 

9 7 9 水 考えるための技術① 諸問題について調べ、考える 図書館実習・PC室実習 

10 9  3  水 考えるための技術② 諸問題について調べ、考える 図書館実習・PC室実習 

11 9 10  水 第3章 現代文明の諸問題③ 諸問題について調べ、考える 調べ学習 

   ～ 

17 10 29 水 第3章 現代文明の諸問題⑨ 諸問題について調べ、考える 発表資料・原稿の作成 

18 11 5 水 第3章 現代文明の諸問題⑩ プレゼンテーション リハーサル 

19 11 12  水 第3章 現代文明の諸問題⑪ ※公開授業 プレゼンテーション クラス代表者発表 

20 11 19  水 「知的財産教育とは」 知的財産の理解 講演・ビデオ 

21 11 26  水 「商品研究」① 企業・商品の研究 
ワークシート作成 

宣伝原稿の作成 

   ～ 

26 2 18 水 「商品研究」⑥ 企業・商品の研究 
ワークシート作成 

宣伝原稿の作成 

東海大学付属望洋高等学校 

編 集：メディアセンター 学校報 

                                  4月30日(水)の校長講話、「東海大学建学の精神」を

皮切りに、2014年度の高校現代文明論が始まりました。

高校現代文明論は、自らに「人生如何に生きるべきか」

と問いかけ、意義ある人生を送るため、多様なものの見

方の中から、正しいものの見方・考え方を確立し、人道

主義・人格主義に基づいた思想を培うことを目的とした

学園共通の必修科目で、1年生を対象に開講されます。 

第１回目は、黒坂道生校長が担当。学園発行のテキ

スト「明日へのメッセージ」を用いて、東海大学の創

設者 松前重義博士の生い立ち、東海大学創設の経緯と

建学の精神、また、「建学の歌」や「校歌」、「校旗」や

「校章」の意味などについて講話を行いました。第 2

回、第 3 回は研究主任の加藤崇が担当。高校現代文明

論を学ぶ意義や、あるべき教育・学習の姿について講 

話を行いました。第 4 回目以降は各クラス担任が担当。学園共通のテキスト『新編 高校現代文明論』(東海大学出版会)に基づく

ワークシートを用いた学習を経て、「現代文明の諸問題を考える」、「知的財産教育」へと進んで行きます。 
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生徒総会を開催 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会を終えて                         生徒会長 3年 7組  門脇 なぎさ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会議長を務めて                            3年3組  石井 颯人 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会に参加して                             1年7組  石川 実佳 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会に参加して                             2年2組  佐々野萌伽 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   5月13日(火)、生徒会総会を開催しました。総会では開会の辞の後、黒坂道生校長から

挨拶があり、この総会を単なる部活動や委員会の予算・決算報告に終わらせるのではなく、

より良い活動を検討する会となるよう心がけようと語りかけました。そして、生徒会長の

挨拶の後、会は議長選出、議事と進み、各委員会・部活動の2013年度 決算報告と2014

年度 予算案が示され、また、生徒会全体の決算報告と予算案も提示されました。議長選

出では会場から立候補者の手が挙がり、生徒の積極的な姿が見られました。各委員会や部

活動の代表者、そして生徒会役員たちも真摯に取り組み、総会は幕を閉じました。 

 今年も年に1度の生徒総会が終わりました。今まで2度の総会を経験してきましたが、それは先輩たちが中心となって運営して

いた総会でした。しかし、私たちが中心となって実際に運営してみると、先輩たちの苦労や、努力のほどがよく分かりました。そ

して、各部・各委員会の代表者の人たち、総会を引っ張ってくれた議長団の2人、総会前に一緒に準備をしてくれた生徒会役員、

議事の内容を確認しながら最後まで参加してくれた望洋生の皆さん、これら全員の力が１つになったからこそ、生徒総会は成功の

うちに終わったのだと思います。各部活動や委員会で必要な予算等を生徒全員で確認する、年度を始めるのにとても大切な生徒総

会を乗り切った今、私たちも、少しだけ前へ進めたような気がします。今年1年が良い1年となるよう、これからも頑張ります。 

 私は、昨年副議長を務めた経験を生かし、今年は議長に立候補しました。昨年の議長選出は、複数の候補者が出たために決選投

票となりました。今年は私の他に立候補者がなく、さびしい気もしましたが、無事議長に選出されました。議事を進行するに当た

っては、問題なくスムーズに進行するよう心がけました。実は私は、人前に立って何かをするのは苦手な人間です。今回の議事進

行も、緊張のためにうまくできていたか自信がありません。しかし、副議長をはじめ、登壇してくれた各委員会の代表者や、部活

動の代表者、そして、生徒会役員のメンバーの協力を得て、どうにか無事に総会を終えることができました。協力してくれた皆さ

んには、心から感謝をしています。総会での経験を生かし、残りの高校生活を有意義なものにしたいと思います。 

 生徒総会に参加して望洋高校の一員であることを自覚し、これからの3年間を自分たちの手で充実させていこうと思いました。

望洋高校には、中学校にはない委員会がいくつもあり、今まではどのような活動をしているのかあまり興味がありませんでしたが、

各委員会の活動目標や年間計画などの丁寧な説明を聞き、その一つ一つが、学校生活を快適にするのに必要な内容なのだと分かり

ました。また、部活動では、各部の活動内容や成績について知ることができました。私は防災委員として、生徒が安全に過ごせる

よう責任を果たしていくと共に、ソフトボール部の部員として、チーム目標である「選手、人間として一流を目指す」を心に刻み、

練習に励みたいと思います。生徒総会に参加した2時間は、私にとって有意義な時間となりました。 

 私は、今回の生徒総会に参加して、各委員会・各部の活動がとても充実しているということを、改めて実感しました。各委員会

は、毎日の委員会活動に留まらず、体育祭や建学祭などの学校行事にも、積極的に関わっています。その活動は、より良い学校を

作って行こうという使命感に支えられています。部活動も、5月・6月に行われる大会予選や本大会、また、秋に行われる新人戦

などに向けて日々練習に励み、充実した活動をしているのだと感じました。また、委員会に限らず各部活動も、学校行事には積極

的に関わっています。たとえば学校行事の直前には、校舎の清掃活動をしたり、先生方の準備の手伝いをしたりと活躍しています。

今回の生徒総会は、昨年度の決算報告や今年度の予算案提示に留まらず、各委員会・各部の日頃の活動が見えてくる会になりまし

た。私もこの1年、さまざまな活動に、積極的に関わって行こうと思いました。 
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全校集会を実施 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

後援会 湘南キャンパス見学会を実施 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

付属推薦「小論文」を実施   3年生 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

前期中間試験を実施 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

東海大学関係学部説明会を開催 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

文学部 北欧学科  福井信子 工学部 材料科学科  高尻雅之 

観光学部 観光学科  三瓶文博 体育学部 競技ｽﾎﾟｰﾂ学科  花岡美智子 

政治経済学部 政治学科  秋本富雄 情報通信学部 通信ﾈｯﾄﾜｰｸ工学科  宇津圭祐 

法学部 法律学科  石田清彦 海洋学部 航海工学科  坂上憲光 

教養学部 人間環境学科  北野忠 医学部 医学科  竹腰進・原義徳 

理学部 数学科  前田陽一 健康科学部 社会福祉学科  中野いずみ 

情報理工学部 ｺﾝﾋﾟｭｰﾀ応用工学科 浅川毅 短期大学部 食物栄養学科  矢ケ崎信子 

                   5 月 12 日(月)、5 月の全校集会を実施しました。「建学の歌」斉唱の後、今回は飯田雅

美教頭による講話があり、「充実した生活を送るために、何かをしたいと思う心、すなわ

ち夢をもって欲しい」というメッセージを伝えました。また、この日は今年度スクールバ

スを運行する運転手たちの紹介もあり、あわせてバス乗車時のマナーについても触れられ

ました。その他、科学部・射撃部・剣道部の表彰、並びに射撃部・剣道部の関東大会出場

に向けた壮行会も行われ、最後に「校歌」斉唱をもって会は閉じられました。 

 5月17日(土)、本校後援会主催の東海大学湘南キャンパス見学会を実施しました。当日は、 

1年生14名、2年生39名、3年生38名、合せて93名の保護者が参加し、黒坂道生校長はじ 

め11名の教職員と共に、初夏の湘南キャンパスを巡りました。文系施設見学のグループは文 

学部広報メディア学科の研究室や図書館を、理系施設見学のグループは二手に分かれて竣工し 

たばかりの理学部18号館などを見学し、それぞれ大学の教職員や、本校卒業生で東海大学に 

在学している学生から説明を受けました。 

                  5月20日(火)、3年生を対象に、付属推薦「小論文」を実施しました。この行事は、主に

2015年度 東海大学付属推薦入学を志望している生徒が、自分の志望意志を確認し、社会の

出来事に目を向けた上で自己の考えを文章にまとめ上げるために行うものです。当日は、生

徒各自が第1志望としている学部・学科への志望理由を記入し、課題となっている文章を熟

読した上で600字の小論文に取り掛かりました。60分の時間内で、作成に苦労する生徒も

見受けられましたが、生徒全員が真剣に取り組み、自己の考えを原稿用紙にまとめることが

できました。書き上げた後の爽やかな笑顔が印象に残る1日でした。 

 5月21日(水)～23日(金)、3日間の日程で2014年度 前期中間試験を実施しました。今 

年度初めての定期試験、特に1年生にとっては高校生になって初めての試験です。ある1 

年生は「高校の試験は難しいのではないかと心配です。特に苦手な数学はきちんとできる 

か心配で、とても緊張しています。」と話していました。ある2年生は、「1年生の時に苦 

手だった科目を中心に、頑張りたいと思います。」ある3年生は、「高校最後の1年、今ま 

通り手を抜かずに取り組みたいと思います。」今はもう各科目の答案は返却され、生徒各自 

の成果が示されました。話をしてくれた生徒たちの結果は、いかがだったのでしょうか。 

5月31日(土)、東海大学関係学部説明会を開催しました。この説明会は、学校法人 東

海大学が運営する大学・短期大学部の教職員による進学相談を通じて、本校保護者の

方々に学園の高等教育機関の内容をご理解いただくために行うものです。当日は、東海

大学から13学部と短期大学部1学科の教職員が来校し、東海大学入学センターの大山

聡氏による全体説明「東海大学の学生・保護者支援体制」の後、各教室に分かれて学部

ごとの分科会を開きました。この説明会には200名を超える保護者と生徒が参加。休憩

と移動を挟んで、2学部の説明に耳を傾けました。 

分科会を行った学部・担当者は下記の通りです。 



 - 4 - 

望洋リレーエッセイ(55) 植野一朗 先生  
 
このコーナーでは、今年度赴任された先生によるエッセイを掲載します。第2回は、事務長として赴任された植野一朗先生です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

部活動報告     大会等の結果      
 
●科学部：第31回 化学クラブ研究発表会（日本化学会関東支部、後援：文部科学省）、戸村大河、先端化学賞。 

●テニス部：千葉県総合体育大会テニス大会第1地区予選（団体の部）。男子5位、女子優勝。千葉県大会出場決定。 

●陸上競技部：千葉県高等学校総合体育大会陸上競技大会。梅谷健太（男子800m）、第2位（大会新記録）はじめ、26種目中10種

目で入賞。関東高等学校陸上競技大会出場決定。 

●男子バレーボール部：関東高等学校バレーボール大会第1地区予選会。県ベスト16。 

●男子バスケットボール部：関東高等学校バスケットボール選手権大会千葉予選。ベスト16。 

●柔道部：千葉県高等学校総合体育大会地区予選。鈴木将太（81㎏級）、3位入賞。米山潤哉・伊藤義輝（66㎏級）、ベスト8。市原

市民柔道大会。唐津優弥、ベスト16。 

●ソフトボール部：関東高等学校ソフトボール大会千葉県予選会。ベスト16。 
 

連絡板                                           緊急連絡は望洋通信システムをご利用ください      
 
●生徒指導部：第2回 立門指導、6月9日(月)～20日(金)。第2回 バス乗車指導、6月17日(火)。自転車通学指導、6月下旬を予定。 

●研究部：公開授業、6 月 11 日(水)～13 日(金)で実施。お忙しい時期とは存じますが、生徒たちの様子をぜひご覧ください。詳細は

後日、文書にてご案内します。 

 

 

 

 

 

 
 
＜今後の主な行事＞ 

6月 

6月 4 日(水) 成績結果通知 

カウンセリング6 

6月 5 日(木) 体育祭予行 

6月 6 日(金) 体育祭 

6月 7 日(土) 1年生 基礎教育講座5 

1日看護体験（東海大学伊勢原病院） 

英語検定 

6月11日(水) カウンセリング7 

6月14日(土) 1年生 基礎教育講座6 

ニュース検定 

6月16日(月) 3年生 付属推薦候補者通知 

6月18日(水) カウンセリング8 

6月19日(木) 1年生 芸術鑑賞会（国立劇場） 

6月21日(土) 1年生 基礎教育講座7 

3年生 付属推薦適性審査（芸） 

数学検定 

6月22日(日) 吹奏楽部 サマーコンサート 

6月28日(土) 3年生 付属推薦適性審査（医・看） 

7月 

 7月 1 日(火) 

～4日(金) 
前期期末試験 

7月 4 日(金) 救急教室 

7月 5 日(土) 第1回 付属推薦入学推薦候補者説明会 

7月 7 日(月) カウンセリング9 

7月11日(金) 

 

後援会理事会 

漢字検定 

 7月14日(月) カウンセリング10 

 7月16日(火) 

～19日(土) 

3者面談 

7月17日(木) 

～25日(金) 

海外英語研修 

 7月18日(金) 全校集会・大掃除 

 7月22日(火) 

  ～26日(土) 

希望者講習・補習期間 

 7月31日(木) 

 ～8月5日(火) 

学園オリンピック 夏期セミナー 

  
 

 
  

●学校報 第103号 ／東海大学付属望洋高等学校 〒290－0011千葉県市原市能満1531 TEL 0436－74－4721 

編集後記 学校報「望洋」103号をお届けします。今号は「高校現代文明論」と、生徒総会を中心に編みました。

間もなく体育祭が行われます。次号は体育祭の模様を特集する予定です。生徒の活躍にご期待ください。(寿) 

告知！ 吹奏楽部  第11回 サマーコンサート 
日 時：2014年6月22日(日)  開場 13：15  開演 14：00  終演 16：30(予定) 
場  所：本校 松前記念講堂    ※入場無料（入場には入場整理券が必要です） 

問い合わせ先：本校 吹奏楽部顧問：曽根勘九郎・遠藤寿一 

           望洋高校に赴任した当初の印象は、豊かな自然に囲まれた、高台のダム湖の湖畔に立つ敷地の広い高校と

いうイメージでした。あっという間に 2 ヶ月が経過し、多くの皆さんと接してきた今、しっかりとした挨

拶ができる元気な生徒さんが多いと感じています。そこで皆さんに一つお願いがあります。それは何事にも

積極的に一生懸命取り組んでくださいということです。高校生活はあっという間に過ぎてしまいます。高校

生のうちにしかできないことはたくさんあります。日々の勉強や部活動はもちろんのこと、ボランティア活

動、地域貢献活動、趣味等。「様々な活動に積極的に挑戦することは社会に出てからも必ず役に立つ」とい

うことを忘れずに、ぜひ、有意義な高校生活を送ってください。 


